
 

 

Viernes 24 de Mayo 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Piden potenciar 'momentum' 
(2024-05-24, Nallely Hernández, Reforma.com (sitio), )  

Para Grupo Nestlé, México tiene condiciones únicas a nivel global: fuente de materias primas, 
ubicación geográfica y estabilidad social. Sin embargo, para potenciar su "momentum" requiere 
inversiones en infraestructura y educación, afirmó Laurant Freixe, CEO para Latam de la 
compañía suiza. En entrevista, Freixe explicó que para aprovechar las ventajas del nearshoring 
o consolidar los beneficios de ser el cuarto mercado de Nestlé es necesario que sector privado y 
Gobierno inviertan en infraestructura carretera, aduanal, energías renovables y sobre todo 
educación. "Creemos en el poder de la inversión, lo que requiere América Latina es inversión en 
tecnología, infraestructuras, industria, educación para potenciar el capital humano", explicó. 
 
Economía crece 1.9%, pero inflación también 

(2024-05-24, Redacción, Milenio Diario, . 18)  

Ante la mayor inversión en construcción por obras de gobierno el nearshoring, a tasa anual y con 
series desestacionalizadas, el Producto Interno Bruto (PIB) de México en el primer trimestre de 
2024 se incrementó 1.9 por ciento en términos reales, estimó el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi). De acuerdo a su reporte, fueron las actividades de servicios, también 
conocidas como terciarias las que más avanzaron en el periodo, con un alza de 2.4 por ciento. 
Visto por sector, fue la industria de la construcción la de mayor crecimiento con un aumento de 
10.7 por ciento. Por otro lado, la inflación en México, de acuerdo con el Inegi, en la primera 
quincena de abril de este año se ubicó en 4.78 por ciento a tasa anual, manteniendo una 
tendencia a la alza. El índice de precios subyacente, considerado como la mejor opción para ver 
la trayectoria del indicador, subió a 4.31 por ciento anual, principalmente por mayor costo de 
servicios. 

Milenio (sitio),  
 
Construcción de edificios eficientes: de una moda a una necesidad urgente 

(2024-05-23, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El reciente apagón en México, causado por una sobrecarga de dispositivos debido a las altas 
temperaturas, entre otras razones, ha mostrado una necesidad : construir edificios 
energéticamente eficientes no es solo una tendencia, sino una urgencia. Este evento mostró que 
la infraestructura en el país debe adaptarse a los desafíos del cambio climático y a la creciente 
demanda energética. “A medida que la red eléctrica opera al margen, sin mucho espacio para 
grandes picos o apagones causados por equipos dañados o sobrecalentados, es importante 
evaluar si estas redes están diseñadas para soportar la demanda con temperaturas más altas y 
constantes”, dice Brad Johnson, director de Gestión de Soluciones de Energía de Bentley 
Systems. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Brotan a Samuel más propiedades 

(2024-05-24, Ángel Charles, Reforma, . 1)  
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El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, ha adquirido tres propiedades adicionales en San 
Pedro, sumándose a las propiedades reveladas durante su campaña. Estas propiedades no 
aparecen en su declaración patrimonial más reciente. Las propiedades incluyen terrenos en el 
Fraccionamiento Olinalá y en el Fraccionamiento San Patricio, así como dos departamentos y un 
penthouse en el complejo Punto Central. 
 
Cae expolicía federal por trasiego de droga en el AICM 

(2024-05-24, Kevin Ruiz, El Universal, . 24)  

Alfredo Pozos Naranjo, quien perteneció la extinta Policía Federal y era integrante de una célula 
delictiva dedicada al trasiego de droga desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) con dirección al Europa, fue detenido en medio de cateos realizados en la alcaldía 
Venustiano Carranza. La célula que encabezaba, revelaron las investigaciones, interceptaba 
contenedores para equipaje, los cuales robaban del aeropuerto, los modificaban con dobles 
fondos para llenarlos con cocaína Los agentes de inteligencia hallaron esta operatividad tras el 
seguimiento de dos robos de contenedores el AICM ocurridos el de enero y el 14 de mayo de 
2024. Mediante trabajos de investigación. Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) en coordinación con la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), identificaron a 
dicha célula delictiva y ejecutaron dos órdenes de cateo, Se aseguraron 499 dosis de un polvo 
blanco similar a la cocaína. 
 
4,116 niños han muerto a balazos este sexenio* 

(2024-05-24, María Cabadas, El Universal, . 1,10)  

Durante el gobierno de López Obrador se han registrado más de 12 mil homicidios de menores 
de edad, de los cuales más de 4 mil fueron con arma de fuego. Los estados con más casos de 
homicidios de niños y adolescentes son Guanajuato, Estado de México y Jalisco. La violencia 
contra la niñez y adolescencia en México es alarmante y se ha normalizado, siendo necesario 
implementar políticas públicas y reforzar el sistema de protección de menores. 
 
Ofrecen $400 mila deudos tras colapso 

(2024-05-24, Aracely Garza, Excélsior, . 1,6,7)  

El gobierno de Nuevo León ofrecerá una indemnización de 400 mil pesos a las familias de las 
nueve personas fallecidas en el desplome de un escenario durante un cierre de campaña de 
Movimiento Ciudadano. Además, se otorgará un apoyo de 100 mil pesos a los heridos que estén 
incapacitados para trabajar. El gobernador Samuel García también anunció que el Estado se 
hará cargo de los gastos funerarios y de la manutención de las familias afectadas. 
 
NL crea fondo para indemnizar y becar a víctimas y familiares 

(2024-05-24, Redacción, Milenio Diario, . 1,6,7)  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, anunció la creación de un comité y un fondo para 
indemnizar y becar a las víctimas y familiares del colapso en un mitin de Movimiento Ciudadano. 
El gobierno estatal cubrirá los gastos funerarios y ofrecerá indemnizaciones de 400 mil pesos a 
las familias de los fallecidos y 100 mil pesos a los incapacitados. Hasta el momento, se han 
registrado 189 víctimas, de las cuales 144 han sido dadas de alta, 36 continúan hospitalizadas y 
nueve fallecieron. 
 
Los rostros más chic 

(2024-05-24, Cristóbal Sandoval, Milenio Diario, . 6,7,8)  
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Con motivo de nuestras primeras 100 ediciones, te presentamos algunas de las entrevistas más 
significativas y los personajes más comentados de estos cuatro años juntos. A propósito de la 
obra teatral El paraiso de la invención, los actores posaron para una de las primeras portadas de 
Chic Style. “Es muy importante dar un testimonio del teatro en estos tiempos”, comentaba ella en 
2020, mientras viviamos tiempos de pandemia. 
 
Suspende Máynez campaña 

(2024-05-24, Juan Teniente, El Heraldo de México, . 1,9)  

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, suspendió sus 
actividades de campaña luego de la tragedia en un evento en Nuevo León que dejó nueve 
personas fallecidas. Álvarez Máynez visitó a los heridos en los hospitales y se enfocó en apoyar 
a las personas afectadas. El partido naranja también suspendió sus actividades y se encuentra 
en luto por las víctimas. 
 
En Madrid, cónclave de la ultraderecha enfocado hacia AL  
(2024-05-24, Armando G. Tejeda, La Jornada, . 1,27)  

En Madrid se está llevando a cabo el Europe Liberty Forum, un encuentro organizado por la 
influyente Atlas Network, que reúne a defensores del liberalismo y del libre mercado. El evento 
cuenta con la presencia de destacados líderes y pensadores ultraliberales, y se lleva a cabo en 
un ambiente de gran seguridad y hermetismo. Atlas Network también organiza otros foros en 
diferentes partes del mundo para promover sus ideas y estrategias. 
 
Detectan en AICM red de contrabando 

(2024-05-24, Manuel Cosme, El Sol de México, . 19)  

La ejecución de una orden de cateo a dos domicilios de la alcaldía Venustiano Carranza llevó a 
la identificación de un grupo delictivo que robó diversos contenedores del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, para presuntamente traficar estupefacientes a Europa, 
informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Policías capitalinos y elementos de la 
Marina acudieron a dos casas, donde detuvieron a una persona de 45 años y encontraron 499 
dosis aparentemente de cocaína, dos bolsas con la misma sustancia en piedra, 71 cartuchos 
útiles de diversos calibres, un arma de fuego, una camioneta roja, un vehículo de color azul y dos 
celulares. 
 
Cientos se retiran de la contienda electoral 
(2024-05-24, Guadalupe Martínez, El Sol de México, . 1,4)  

En Chiapas y Michoacán, 935 candidatos a cargos de elección popular se retiraron de la 
contienda electoral debido a la violencia y los asesinatos de aspirantes en estos dos estados. 
Además, el Instituto Nacional Electoral (INE) decidió no instalar casillas en ocho localidades de 
Michoacán debido a la inseguridad. Estos dos estados son los que registran más asesinatos de 
candidatos en el actual proceso electoral. 
 
Ven división en Banxico sobre próximas bajas de tasa objetivo 

(2024-05-24, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) está dividida en cuanto a la posibilidad de 
recortar la tasa de referencia en su próxima reunión de política monetaria en junio. Tres miembros 
ven condiciones para un recorte, mientras que dos rechazan esta posibilidad. Los analistas 
esperan un recorte, pero la probabilidad de que la tasa se mantenga en 11% ha aumentado. 
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Crecimiento de la economía se enfría; inflación sigue candente 

(2024-05-24, Yolanda Morales, El Economista, . 1,4,5)  

El Producto Interno Bruto (PIB) de México creció un 1.93% anual en el primer trimestre de 2024, 
según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El crecimiento del PIB ha estado 
en desaceleración durante los últimos seis trimestres. El sector de servicios ha sido el más 
resistente, mientras que las actividades secundarias, como la industria y la manufactura, han 
tenido un crecimiento más lento. 
 
México ante el mundo 

(2024-05-24, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

El gobierno de México enfrenta retos en materia de política exterior, tanto con Estados Unidos y 
el posible regreso de Trump, como con las naciones latinoamericanas. Además, se destaca una 
ausencia en foros internacionales. El presidente López Obrador dejará asuntos sin resolver y ha 
sido criticado por su falta de neutralidad en conflictos internacionales, como la invasión de Rusia 
a Ucrania y el conflicto entre Israel y Hamás. También se menciona la relación con socios 
regionales como Cuba y la defensa del expresidente de Bolivia, Evo Morales. Además, existe 
presión para mejorar la política migratoria y la relación con Estados Unidos. 
 
Muerte animal, bajo un intenso calor... 
(2024-05-24, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1,10)  

México ha experimentado tres ondas de calor en los últimos meses, con temperaturas récord de 
hasta 50 grados Celsius. Esto ha causado sequía extrema y la muerte de animales, como monos, 
loros, peces y serpientes. Además, se ha reportado la muerte de aves debido a la deshidratación 
causada por la falta de agua y alimento. 
 
Catean centros de acopio de droga y recuperan contenedores robados del AICM 

(2024-05-24, Roberto Meléndez, UnomásUno, . 17)  

Con apoyo de la Secretaría de Marina Armada de México y Fiscalía General de Justicia, 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina, con base en órdenes libradas por 
el Poder Judicial, catearon dos inmuebles en la alcaldía Venustiano Carranza en los se ocultaban 
contenedores robados al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para 
transportar enervantes. En las acciones se decomisaron más de 500 dosis de cocaína; hay un 
detenido. La dependencia dirigida por Pablo Vázquez Camacho, expuso que mediante trabajos 
de investigación, policías preventivos, en coordinación con la Semar, identificaron una célula 
delictiva que sustrajo diversos contenedores de equipaje del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México para su modificación y uso en el traslado de droga en vuelos internacionales. 
Se aseguraron 500 dosis de cocaína en polvo, dos bolsas con la misma sustancia en piedra, 
cartuchos útiles y un arma de fuego, así como dos camionetas con contenedores posiblemente 
robados del AICM, uno de ellos con doble fondo”. 
 
Traficaba coca a Europa en contenedores del AICM 

(2024-05-24, Salvador Trejo Paredes, Basta, . 29,32)  

En un operativo llevado a cabo en la alcaldía Venustiano Carranza, por efectivos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR), 
desmantelaron una red de contrabandistas de cocaína que robaba contenedores de equipaje del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), para su modificación y uso en el 
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traslado de droga en vuelos internacionales; durante los cateos detuvieron al líder del grupo 
delictivo. 
 
Catean dos domicilios en la V. Carranza, detienen a una persona presuntamente 
relacionada con tráfico de drogas en contenedores del AICM 

(2024-05-24, Arianna Alfaro, La Prensa, . 1,28)  

En un operativo encabezado por personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de 
la Secretaría de Marina, en la alcaldía Venustiano Carranza, fue detenido Alfredo “N”. quien formó 
parte de la extinta Policía Federal, integrante de una célula delictiva dedicada al trasiego de droga 
desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con destino a Europa. El grupo 
delictivo interceptaba contenedores del aeropuerto, modificados con dobles fondos para ocultar 
los tabiques de cocaína. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Sistema eléctrico necesita una inversión de 130 mil mdd: Coparmex 

(2024-05-24, Redacción, Palabras Claras VE (sitio), )  

México requiere inversiones por cerca de 130 mil millones de dólares en el próximo sexenio para 
fortalecer el sistema eléctrico nacional, garantizar el suministro a hogares e industrias y evitar 
apagones, estimó este jueves la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
La patronal mexicana, que representa a por lo menos 36 mil empresas responsables del 30 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, aseguró que la estimación, parte de su proyecto 
“Luz Limpia para Todos los Mexicanos”, requerirá también de un esquema de inversión público-
privado para no presionar las finanzas públicas. 

Aristegui Noticias (sitio), La Neta Neta MX (sitio),  
 
Se calcula que se requieren casi 22,000 mdd anuales para fortalecer al sistema eléctrico. 
(2024-05-24, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

En las últimas semanas ha generado preocupación y análisis sobre las capacidades de la CFE 
para generar energía, el sector calcula que se requieren casi 22,000 mdd anuales para fortalecer 
al sistema eléctrico para evitar apagones. Cálculos de Coparmex dicen que para la transmisión y 
distribución eléctrica se requiere de 9,000 mdd al año, para generación se necesitan más de 
12,000 mdd anuales. La CFE tiene que fortalecerse y tener más recursos para la generación de 
energía y permitir inversiones privadas. 

 
Pide IP 129,660 mdd 

(2024-05-24, Cuartoscuro, Milenio Diario, . 19)  

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, dijo que es necesario invertir 129 mil 660 millones 
de dólares en generación y distribución eléctrica en los próximos seis años. 
 
Necesario fortalecer a CFE para evitar apagones 

(2024-05-24, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

Para poder ofrecer luz limpia, a precios accesibles y sin apagones, es necesario que la siguiente 
administración invierta anualmente 21 mil 600 millones de dólares en el sistema eléctrico del país, 
dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El presidente de la 
Coparmex, José Medina Mora, explicó que se requieren nueve mil millones de dólares anuales 
para transmisión y distribución, lo que para el próximo sexenio suma 54 mil millones. En tanto 
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que la inversión anual en generación de CFE y de empresas de energía limpias es de 12 mil 600 
millones de dólares anuales equivalentes a 75 mil 660 millones de dólares durante toda la 
siguiente administración. 

Pulso SLP (sitio),  
 
Llamó CONCANACO SERVYTUR a candidatos a que adquieran compromisos serios. 
(2024-05-24, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

La Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo del Valle de Toluca hizo un llamado a los 
candidatos a las presidencias municipales en la región a que adquieran compromisos serios. 
 
Cerrados tras Otis, 10% de negocios adheridos a Coparmex 

(2024-05-24, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio), )  

El presidente de la Coparmex en Acapulco, Ignacio Rendón, dijo que el 10% de negocios 
adheridos a este organismo empresarial no han abierto después del huracán Otis, porque están 
en espera de un apoyo financiero para poder levantarse. Dijo que 10 a 12 empresas están en 
esa situación de “stand by” y tienen la esperanza de contar con créditos blandos o los que ha 
anunciado el gobierno federal a través de Nacional Financiera, el cual es una buena medida para 
aligerar las cargas de las empresas y reactivar la actividad económica pero sus créditos aún no 
han llegado. 
 
Coparmex firma convenio con Sectei y se suma a Red ECOs 

(2024-05-24, Redacción, + Chilango, . 2)  

La Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei) dio a conocer que firmó 
un convenio con la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la CDMX, 
para que dicho órgano empresarial sea parte de la Red ECOs. Señaló que no sólo promoverán 
actividades con juntas de desarrollo tecnológico e innovación en áreas de emprendimiento y 
comercialización, sino que buscarán generar movilidad estudiantil a través de prácticas 
profesionales con instituciones de Educación Superior pertenecientes a dicha red mencionó que 
también desarrollarán proyectos de interés mutuo en donde identifiquen los desafíos del sector 
empresarial, con el fin de beneficiar a la Ciudad de México y sus habitantes. El vicepresidente de 
Desarrollo Empresarial y Competitividad de la Coparmex, Roberto Ramos, precisó que el acuerdo 
es de gran valor para las ocho comisiones que él representa, entre ellas, la de Emprendimiento 
e Innovación. 
 
Calcule 130 mil mdd necesarios para evitar apagones 

(2024-05-24, Reforma, Vanguardia COAH (sitio), )  

El sector patronal calculó que se requerirá 21 mil 600 millones de dólares anuales, 129 mil 660 
millones de dólares durante el próximo sexenio para fortalecer el sistema eléctrico nacional y 
evitar apagones. Cálculos de la Coparmex arrojaron que para el rubro de transmisión y 
distribución se requerirán 9 mil millones de dólares al año, esto es 54 mil millones de dólares en 
seis años. En tanto que la inversión anual en generación sería de 12 mil 600 millones de dólares, 
es decir, 75 mil 660 millones de dólares anuales más en el próximo sexenio. 
 
La Concanaco Servytur pidió combatir la informalidad. 
(2024-05-23, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servitur) ha solicitado un "piso parejo" para las 48 millones de empresas en México, con el 
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objetivo de competir equitativamente contra la informalidad. La Concanaco Servitur destacó que 
entre 2022 y 2023, 68,250 empresas cerraron debido a la falta de apoyos fiscales, créditos y 
excesiva regulación. En ese periodo, se crearon 650,000 empresas, de las cuales el 35% enfrentó 
obstáculos y excesiva regulación, resultando en el cierre del 30% de ellas. La confederación 
advirtió sobre la lucha de las empresas formales contra la informalidad, la cual representa el 25% 
del Producto Interno Bruto y contribuye a la pobreza, con 10 millones de personas en el sector 
informal ganando menos de un salario mínimo y sin prestaciones. Ante esta situación, la 
Concanaco Servitur propuso promover la formalidad y apoyar a las micro, pequeñas y medianas 
empresas en la informalidad, mediante la creación de un fideicomiso financiado por las propias 
empresas y gobiernos locales para facilitar el acceso a créditos y asesoría. 
 
Coparmex emitió su postura respecto a los nombramientos pendientes en el TEPJF. 
(2024-05-23, Carmen Aristegui, 88.1 La Octava, )  

Coparmex emitió su postura respecto a los nombramientos pendientes en el TEPJF. Se busca 
entender por qué la Sala Superior está incompleta y cuestionar la omisión dolosa del Senado por 
la falta de nombramientos. José Medina Mora declaró qué es una pésima señal en vías de la 
legalidad qué la Sala Superior esté incompleta para la calificación presidencial y lamentó que son 
varios los tribunales los incompletos ante la omisión del Senado por la falta de nombramientos, 
por eso se hicieron varios llamados para completar a los Tribunales.  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // AMLO, la víctima 

(2024-05-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El Presidente López Obrador ha sido criticado por su respuesta al asesinato de un niño en 
Paraíso, Tabasco, en la que se refiere a los “corruptos muy enojados” que supuestamente están 
conspirando para perjudicarlo. Esto ha sido calificado como una reacción digna de un paranoico 
narcisista. Además, una juez del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México emitió 
medidas cautelares a los representantes de los partidos de oposición para que se abstengan de 
mencionar la tragedia de la Línea 12 en mítines políticos, lo cual ha sido considerado una censura 
inaceptable. 
 
Historias de NegoCEOs // CFE: ni tan nacionalista; se decanta por españolas 

(2024-05-24, Mario Maldonado, El Universal, . 14)  

Empresas españolas han realizado grandes negocios en el sector eléctrico mexicano en los 
últimos años, incluyendo la venta de 13 plantas eléctricas de Iberdrola por 6.2 mil millones de 
dólares. Sin embargo, se ha cuestionado la transparencia de la adjudicación de contratos en el 
sector eléctrico, especialmente en proyectos como i20, que se ha entregado a la empresa Entia 
de México, controlada por los españoles Javier Benavente y Roberto López, a pesar de su frágil 
situación financiera y sus antecedentes de incumplimiento de contratos con la CFE. 
 
Análisis Superior // Viva la grilla 

(2024-05-24, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Aprovechando la moda de suponer que “este arroz ya se coció” y de que Claudia Sheinbaum 
será la próxima presidenta de México, el Padre del Análisis Superior acomoda su alineación 
financiera. Es poco posible que Rogelio Ramírez de la O siguiera como secretario de Hacienda. 
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Sin embargo, no debe descartarse la posibilidad de que se quede año y medio. Si esto pasara, 
es claro que Luz Elena González sería la subsecretaria de Egresos. 
 
Activo Empresarial // Ramirez de la O pide calma en Pemex 

(2024-05-24, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha pedido calma a los inversionistas que 
esperaban un megapaquete para refinanciar la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex). Ramírez 
de la O señaló que el plan de rescate de Pemex debe ser determinado por un alto nivel de apoyo 
político por parte del próximo gobierno. Por su parte, Claudia Sheinbaum, candidata a la 
presidencia de México, ha invitado a Ramírez de la O a permanecer como secretario de Hacienda 
si ella gana las elecciones. 
 
Cuenta Corriente // El pliego petitorio empresarial, sin cambios  
(2024-05-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha tenido 29 encuentros 
empresariales durante su campaña formal, algunos más o menos numerosos, pero ha alcanzado 
a cerca de seis mil empresarias y empresarios. Las demandas, en general, se repiten: 1) mejorar 
la eficiencia del gobierno y del presupuesto público; 2) recuperar el ritmo de la transición 
energética, con mayor mezcla de generación limpia proveniente del sector privado; 3) restablecer 
contratos con el sector privado en infraestructura y cadena logística; 4) aumentar la seguridad 
física en la infraestructura de logística, 5) mantener estabilidad macroeconómica y revisar 
opciones de eficiencia fiscal; 6) anticipar la revisión del T-MEC y anticipar el mal momento que 
se puede enfrentar si Trump llega a la presidencia de Estados Unidos; 7) establecer políticas que 
permitan abatir el rezago educativo y de salud; 8) políticas medioambientales para recuperar 
agua, calidad de aire y biodiversidad y, finalmente; 9) contratación con el gobierno transparente 
y digital y; 10) financiamiento accesible a las pymes. 
 
Desde El Piso De Remates // T-MEC, addendum para enfrentar contingencias 

(2024-05-24, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La reunión trilateral del T-MEC entre México, Estados Unidos y Canadá fue positiva, con un 
compromiso para fortalecer el acuerdo y reconocer su importancia en la economía de América 
del Norte. Se firmó un addendum para fortalecer la coordinación en casos de emergencia. Sin 
embargo, se destacaron preocupaciones en temas laborales, de energía y telecomunicaciones 
por parte de Estados Unidos. La inflación a la primera quincena de mayo disminuyó 0.21% vs. la 
quincena anterior, pero a tasa anual se elevó a 4.78%, lo que demuestra que permanecen las 
presiones inflacionarias. 
 
Veranda // Un fifi con piel de chairo 

(2024-05-24, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Los diputados de Acción Nacional Santiago Torreblanca y María Elena Pérez Jaen fueron a San 
Antonio para documentar la propiedad que tiene allá Miguel Torruco, secretario de Turismo. En 
los primeros años del gobierno pasado, en una plática social, nos contó sobre esa casa, a donde 
iba a pasar momentos muy agradables con su familia. Lujo explicable habiendo sido expropietario 
de una escuela en la colonia Del Valle, exsocio de un hotel y amigo y protegido de la otrora 
poderosa familia Alemán. 
 
Bitácora del Director // Atender las causas 
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(2024-05-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Durante los cinco años del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la migración interna y 
externa ha aumentado, a pesar de la promesa del presidente de reducir las desigualdades 
económicas para frenar las conductas antisociales. Según la Encuesta Nacional de la Dinámica 
Demográfica, 15 entidades federativas han experimentado una disminución en su saldo neto 
migratorio, incluyendo estados con bajos ingresos promedio por hogar como Chiapas, Guerrero 
y Oaxaca. Por otro lado, 17 entidades han tenido un saldo positivo en la migración, incluyendo 
estados con altos ingresos promedio por hogar como Baja California Sur y Baja California. 
 
Duda Razonable // La ciudad cansada 

(2024-05-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La Ciudad de México enfrenta una serie de problemas acumulados que la están desgastando, 
incluyendo el colapso de la Línea 12 del Metro y el estado de la Línea 1. A esto se suma el 
aumento de vehículos y motocicletas debido a las aplicaciones de movilidad, así como la falta de 
orden en los transportistas del Estado de México que utilizan las rutas de la ciudad. La sequía, 
las fugas de agua sin reparar y el alto costo de la vivienda son otros desafíos que enfrenta la 
ciudad. 
 
En Privado // Emiliano, un crimen que lo retrata 

(2024-05-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El miércoles en Paraíso, qué paradoja, Tabasco, que solía ser un edén hasta el arribo del crimen 
organizado, se registró una tragedia que el presidente López Obrador minimizó en su rol de 
víctima número uno de la nación, al afirmar que fue un crimen para perjudicarlo a él. Me refiero 
al asesinato de un niño, Emiliano, de 11 años que, según la primera versión, salió a defender a 
su mamá para impedir que la secuestraran en la puerta de su casa y los criminales le dieron tres 
tiros; fue trasladado al hospital público donde murió. Ayer López Obrador declaró que era falso 
que a Emiliano lo hubieran asesinado por defender a su mamá, que los criminales llegaron a su 
casa, le llamaron por teléfono, salió y lo mataron. 
 
Día con Día // Vísperas de un fraude anunciado 

(2024-05-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El Presidente López Obrador y su candidata, Claudia Sheinbaum, han advertido sobre un posible 
fraude electoral que llevaría a un “golpe de Estado técnico” por parte de la oposición. Sin 
embargo, la historia demuestra que los fraudes electorales son cometidos por los gobiernos en 
el poder, no por la oposición. El gobierno de López Obrador ha violado repetidamente las leyes 
electorales, lo que podría invalidar las elecciones. Además, ha contratado a 23 mil “siervos de la 
Nación” como cuadros de operación política territorial de Morena, lo que constituye una violación 
flagrante de la ley. 
 
Corporativo // Open Finance 2050 

(2024-05-24, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Para 2027, se espera que México tenga 66 millones de usuarios de pagos digitales a través del 
ecosistema Fintech, según Statista. El foro Open Finance 2050, que se celebrará en junio, reunirá 
a unas 200 empresas relacionadas con el ecosistema Fintech, incluyendo a gigantes tecnológicos 
del Silicon Valley y empresas globales de diversos nichos. El sector Fintech ha experimentado 
un crecimiento explosivo desde la pandemia y se ha convertido en el vehículo más importante 
para la inclusión financiera. 
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La Quinta Transformación // Los nexos de MC con SEGALMEX 

(2024-05-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Un juez argentino ha aceptado la extradición a México de Manuel Lozano, ex director comercial 
de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), como parte de una investigación por un presunto 
fraude. Lozano es padre de Pilar Lozano, representante en la Ciudad de México del gobierno 
emecista de Nuevo León, que encabeza Samuel García. Su empresa, Grupo Vicente Suárez 73, 
está siendo investigada por la Fiscalía General de la República por un presunto desvío de 450 
millones de pesos. 
 
Coordenadas // La radiografía del freno económico 

(2024-05-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El INEGI dio a conocer ayer el comportamiento del PIB en el primer trimestre del año, que 
confirma lo que le habíamos comentado hace un par de días: hay un visible freno económico. 
Las cifras informadas reducen ligeramente la tasa de 2.0 por ciento que había sido reportada 
previamente a un 1.9 por ciento. Las actividades agropecuarias tuvieron una tasa de crecimiento 
muy baja, apenas de 0.7 por ciento en el trimestre. El sector más afectado fue la agricultura. Las 
cifras originales (no destacionalizadas) indican un descenso de -0.2 por ciento. Es probable que 
la sequía ya esté afectando de manera visible la producción del campo mexicano. 
 
En Petit Comité // De la parafernalia a la realidad 

(2024-05-24, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)  

El 5 de junio de 2024, 98 millones 329 mil 591 personas del padrón nominal del Instituto Nacional 
Electoral tendrán la oportunidad de salir a votar y expresar en un solo cartucho —que se quema 
cada seis años— su aprobación o desaprobación del gobierno en turno, aunque expertos prevén 
que la participación apenas rebasará el 50%. En estas elecciones, que en los hechos comenzaron 
desde hace al menos dos años, se disputan dos proyectos de nación: el de la continuidad de la 
llamada Cuarta Transformación, encabezado por Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, PT 
y PVEM, y el de la oposición conformada por del PRI, PAN y PRD y su candidata Xóchitl Gálvez. 
 
Estrictamente Personal // Persecución a crítica y críticos 

(2024-05-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

El Presidente López Obrador está enfrentando acusaciones de corrupción en su familia y círculo 
cercano, con la apertura de investigaciones legales contra María Amparo Casar, presidenta de la 
organización civil Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), y sus dos hijos. A pesar 
de que la ayuda para la educación de sus hijos terminó en 2008 y 2010, respectivamente, la 
fiscalía ha abierto una carpeta de investigación por presunto delito de falsificación de 
declaraciones. La estrategia de López Obrador busca neutralizar a Casar y evitar que continúe 
revelando presuntos actos de corrupción una vez que termine su sexenio. 
 
La Gran Depresión // El mensaje no institucional del Banxico 

(2024-05-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

Las minutas de la pasada reunión de política monetaria de la Junta de Gobierno del Banxico 
dejan ver algo que no estuvo bien en su comunicación hacia los mercados. Si simplificamos el 
marcador, tras la decisión de mantener sin cambio la tasa referente en 11%, tendríamos a tres 
integrantes en contra de la relajación monetaria en el futuro inmediato y dos que quieren 
mantener la baja de las tasas durante las siguientes reuniones. 
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TREN MAYA 

 
Difunde Sedatu cuatro nuevos decretos expropiatorios para Tren Maya 

(2024-05-23, Redacción, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) ha expropiado cuatro terrenos 
para la construcción de infraestructura del Tren Maya, con una superficie total de cerca de 30 
hectáreas. Los terrenos se encuentran en los ejidos “Crisóforo Chiñas” en Tenosique, Tabasco; 
“El Águila” en Balancán, Tabasco; “Hampolol” en Campeche, Campeche; y “Reforma” en 
Emiliano Zapata y Palenque, Tabasco y Chiapas. Los terrenos serán entregados a Fonatur Tren 
Maya SA de CV para la construcción del proyecto. 
 
Tren Maya: los beneficios turísticos de llegar a Belice y Guatemala 

(2024-05-23, M. A. Kiavelo, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Incluir a Belice y Guatemala en el circuito del Tren Maya, como lo anunció el presidente AMLO, 
traerá importantes beneficios tanto económicos y turísticos, consideró Rafael Ortega, 
representante de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (Canaco) en Cancún, 
quien añadió que especialmente el sur de Quintana Roo se verá beneficiado con la diversificación 
económica. “Pudiera detonar un nuevo mercado en la zona sur y se generarían más fuentes de 
empleo, sin contar con toda la parte turística entre los dos países, se generaría un impulso 
importante a la economía, eso lo que necesitamos y lo vemos con buenos ojos”, afirmó Ortega. 
Como lo informó REPORTUR.mx, recientemente el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) propone a menos de cuatro meses de terminar su mandato, llegar con el Tren Maya a 
Guatemala y Belice. 
 
Layda Sansores, gobernadora de Campeche reclamó a la administración municipal de la 
ciudad de Campeche por suspender la obra del Tren Ligero, continuidad del Tren Maya. 
(2024-05-23, Joel Valdez, Dany Martín, Canal 120 Milenio, )  

La gobernadora de Campeche, Laida Sanzores, ha expresado su descontento con la 
administración municipal de la ciudad de Campeche por la decisión de suspender las obras del 
Tren Ligero, una extensión del proyecto del Tren Maya. Sanzores ha asegurado que se 
esforzarán por garantizar que el proyecto se desarrolle de manera armoniosa y cumpla con los 
requisitos que motivaron la suspensión. El Tren Ligero, que contará con 14 estaciones y trenes 
de alta tecnología, promete impulsar el desarrollo urbano en la región. 
 
Hallan vestigios de antigua apicultura maya 

(2024-05-23, Redacción, Beat Digital (sitio), )  

La meliponicultura es una tradición que forma parte del patrimonio cultural inmaterial de la actual 
entidad de Quintana Roo. La apicultura es el arte de criar y cuidar abejas para recolectar su miel, 
jalea real, propoleo, cera y polen. Es una actividad que ha sido parte de la vida cotidiana de la 
población maya de la península de Yucatán desde tiempos prehispánicos, y hoy en día sigue 
activa. Como parte de los trabajos de salvamento arqueológico en el Tramo 6 del Tren Maya 
(Tulum-Chetumal), un equipo de especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) recuperó tres tapas de jobón, en el frente 5, el cual abarca los municipios de Bacalar y 
Felipe Carrillo Puerto, en Quintana Roo, una zona cultural conocida como la región de Los Lagos. 
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La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano dio a conocer cuatro nuevos 
decretos expropiatorios de terrenos. 
(2024-05-23, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano anunció la expropiación de cuatro 
terrenos para la construcción del Tren Maya, sumando un total de 30 hectáreas. El gobierno 
federal desembolsó más de $12400000 para adquirir estos predios, los cuales serán entregados 
a Fonatur Tren Maya SADCB para la realización de obras de infraestructura ferroviaria y la 
operación del Proyecto Tren Maya. 
 

AIFA 
 
En entrevista, Fabrizio Mejía Madrid, Escritor, habló sobre el sentido común en México 
(Parte 2). 
(2024-05-23, Sabina Berman, Canal 14, )  

Fabrizio Mejía Madrid, Escritor, habló sobre la economía Moral que es uno de los temas que usó 
Andrés Manuel López Obrador, presidente de México. La otra historia en donde hay una decisión 
en donde la gente paga impuestos. Sabina Berman, escritora, cuestionó que se le pida a Claudia 
Sheinbaum, Candidata Presidencial de MORENA por la Coalición sigamos haciendo historia, 
individualizarse de su partido para ser original. No sometida. Fabrizio Mejía Madrid indicó que el 
orgullo se vio en la recuperación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) porque se 
vio como un logro compartido de los mexicanos. 

Canal 14,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Espera SHCP a próximo Gobierno para planear futuro de Pemex 

(2024-05-23, Bloomberg, Reforma.com (sitio), )  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, restó importancia a la idea de una 
reelaboración de la deuda que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex) en el futuro cercano, diciendo 
que actualmente no se planean grandes operaciones para la empresa. El Gobierno esperará para 
planificar cualquier medida para Pemex hasta después de las elecciones presidenciales del 2 de 
junio en coordinación con el equipo de la Administración entrante, aseveró Ramírez de la O a 
Bloomberg News. El Presidente entrante tendrá que ayudar a determinar la mejor estrategia para 
la deuda de Pemex, dijo Ramírez de la O. Eso podría incluir una recompra de bonos, entre 
muchos otros mecanismos potenciales, agregó. La refinería de Dos Bocas, uno de sus proyectos 
de infraestructura emblemáticos, aún está en construcción luego de recibir un desembolso final 
en 2023, dijo de la O. 
 
Mexicanos contentos 

(2024-05-24, Everardo Moreno Cruz, El Universal (sitio), )  

La venta, renta del avión presidencial es otra de las descabelladas ocurrencias que nos costó a 
todos mucho dinero. Las acciones realizadas en torno a este aparato, como la cena con tamales 
a la que se invitó a empresarios para que compraran boletos para la rifa, es de esas acciones 
que no puedo imaginar se le hubiera ocurrido a alguno de los presidentes de la época neoliberal 
tan mencionada. Sexenio también inolvidable para la delincuencia, cuyos integrantes han sido 
abrazados efusivamente, pero también inolvidable para la población que día a día se entera de 
los muchos compatriotas asesinados en todos partes del país. La frase de que ha disminuido la 
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violencia, pero aumentado los homicidios, y expresada con satisfacción, constituye uno de los 
mayores inentendibles conceptos de este gobierno. Los ataques a la Suprema Corte y a los 
jueces de todas las jerarquías es la expresión rotunda de una violación constitucional a la división 
de poderes, y a la autonomía de los mismos; la designación de la ministra recién llegada, que 
sesión tras sesión hace gala de su ignorancia, que pretende cubrir con llamarse "ministra del 
pueblo", cuando el pueblo debe sentirse apenado de tener a una ministra tan ignorante. El 
abandono a una política que busque energías limpias, y la construcción de la refinería Dos Bocas, 
cuyo costo ha rebasado lo presupuestado originalmente, y sigue sin refinar un litro de petróleo, 
es otro logro de este gobierno. También lo es el ferrocarril del sureste, destructor de bosques y 
contaminador de cenotes. 

El Universal,  
 
En entrevista, Víctor Ramírez, socio de la consultora P21 Energía, habló sobre la 
Refinería de Dos Bocas en Tabasco. 
(2024-05-23, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Víctor Ramírez, socio de la consultora P21 Energía, habló sobre la refinería de Dos 
Bocas en Tabasco. Ramírez indicó que la refinería Olmeca no cuenta con el gas ni la electricidad 
suficiente para poder producir combustible, ya que se construyó tomando como base la 
infraestructura de la refinería de La Barda en Tula, Hidalgo. Aclaró que la refinación se da por 
pasos de destilación, por lo que una vez que se echa a andar la toma de refinación primaria se 
pueden obtener subproductos, por lo que es imposible que en Dos Bocas se pueda producir sólo 
diesel o gasolina. 
 
El pasado martes Emiliano, un menor de edad, fue baleado a las afueras de la casa de su 
abuela en Paraíso Tabasco. 
(2024-05-23, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )  

Dante Emiliano, un menor de edad, fue baleado este martes a las afueras de la casa de su abuela 
en Paraíso Tabasco. Se sospecha que habrían intentado llevárselo a la fuerza, por lo que forcejeó 
y se dio a cabo el disparo. Tras el disparo Dante Emiliano gritaba que no quería morir, mientras 
sus agresores se daban a la fuga. El menor fue trasladado al hospital de Pemex donde falleció 
más tarde. La FGR del estado descartó un intento de secuestro a la madre del menor. Claudia, 
madre de la víctima, en una declaración que dio a los primeros respondientes, dijo desconocer a 
las personas que le arrebataron a su hijo, toda vez que cuando ocurrieron los hechos ella no se 
encontraba en el domicilio y el niño se había quedado con su abuela. Otra línea de investigación 
indica que el niño y su madre se encontraban caminando a Dos Bocas cuando sujetos armados 
le cerraron el paso con la intención de secuestrar a Claudia. 

 
 
 
Exportaciones de crudo de Pemex a Estados Unidos alcanzan mínimo histórico 

(2024-05-23, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Las exportaciones de crudo de Pemex a Estados Unidos caen a un mínimo histórico de 184 mil 
barriles diarios, reflejando la estrategia de AMLO de priorizar refinerías locales. Pemex ya había 
comenzado a reducir sus exportaciones de crudo desde el inicio del 2024, en parte por la caída 
en el ritmo de extracción de crudo y para garantizar el suministro a la refinería de Dos Bocas. 
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SICT 
 
México proyecta su agenda sustentable en foro de transporte de la OCDE 

(2024-05-23, Juan Luis Ramos, La Prensa (Sitio), )  

México presentará esta semana proyectos de movilidad y transición energética como los nuevos 
trenes de pasajeros y la producción de hidrógeno como combustible, ante los países miembros 
del Foro Internacional del Transporte (ITF). El embajador de México en Alemania, Francisco 
Quiroga, explicó que estos proyectos se exponen en la cumbre, que comenzó este miércoles y 
termina el viernes, con miembros de los 66 países que integran el ITF de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Las presentaciones, dijo, se planearon en 
coordinación con los titulares de las Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) y de Economía (SE). 
 
En entrevista, Alexis Milo, economista, habla sobre la economía en México ante la 
inflación actual. 
(2024-05-23, Paul Lara, David Páramo, 90.5 Imagen, )  

Alexis mencionó que tras los datos que hoy reveló el INEGI, queda claro que la inflación no deja 
de mantenerse en lo alto e incluso llega a subir. Comentó que el dato de marzo fue desastroso, 
pues estimó que habría más niveles inflacionarios al alza. Dijo que la economía se desacelera, 
puede verse fortalecida en momentos pero no deja de pasar por desajustes tras la pandemia. 
Resaltó que las remesas ya están cayendo de cantidad, lo cual golpea también. Destacó que a 
pesar de todo eso, no habrá una gran catástrofe como se ha temido, incluso en la Tesorería de 
la Federación, se ha tenido seguimiento del nivel inflacionario. Añadió el conductor David Páramo 
que se ha recortado presupuesto a la SICT, para darle más a la SEDENA. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
La ventaja de Sheinbaum es irreversible. dice Ramírez Cuéllar 

(2024-05-24, Redacción, El Universal, . 1,5)  

La ventaja de la doctora Claudia Sheinbaum es irreversible, por lo que está garantizado un triunfo 
arrollador el próximo 2 de junio, porque se ha logrado una alianza con los distintos sectores del 
país como los productores agrícolas, sindicatos, gremios como el de los maestros, médicos, 
mineros, electricistas, empresarios, trabajadores del sector público, entre otros”. Así lo aseveró 
Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador de sectores productivos y económicos de la campaña 
presidencial de Claudia Sheinbaum, quien destacó que ya se trabaja en el diseño del proyecto 
de Presupuesto Federal 2025, en el que se privilegia el gasto en el tema del agua, la educación, 
la producción del campo, la salud y otras áreas. 

El Universal (sitio), El Universal,  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Trabajadores de Pemex evitan ingreso de agente de la Semar a instalaciones del 
CERENAV 

(2024-05-23, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

Desde temprana hora de este jueves, trabajadores petroleros del Centro de Reparaciones 
Navales (CERENAV), de Petróleos Mexicanos (Pemex), en Ciudad Madero, Tamaulipas evitaron 
que personal de la Secretaría de Marina (Semar), ingresara al centro de trabajo. Dicha acción fue 
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tomada al no contar con un documento que informe y oficialice a la base trabajadora sobre el 
traspaso de las instalaciones a la Semar. El reclamo a los derechos laborales ha sido afianzado 
por el dirigente nacional del STPRM, Ricardo Aldana Prieto, quien además, se encuentra en 
diálogo con las instancias involucradas a fin de llegar a acuerdos que beneficien a la base 
trabajadora. En tanto los trabajadores permanecerán en resguardo del centro de trabajo, ya que 
temen que no se cumplan sus derechos laborales. 
 
Sanciona TEPJF a youtubers por violencia política contra funcionaria 

(2024-05-23, Ángel Cabrera, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
determinó que los youtubers Frank Salas Pulido y Judith Alejandra Salazar Mejorado cometieron 
violencia política de género contra una funcionaria, por la difusión de publicaciones en redes 
sociales en el contexto de la discusión de la reforma energética en la Cámara de las Diputaciones. 
Por mayoría, el Pleno determinó que los comentarios de estas personas generaron la percepción 
de falta de autonomía para ejercer el cargo, lo que se traduce en una vulneración a sus derechos 
político-electorales. 

 
ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 

 
En entrevista Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por la Coalición Sigamos 
Haciendo Historia, habló sobre los bots en redes sociales. Parte 3. Retransmisión. 
(2024-05-23, Òscar Cedillo, Canal 120 Milenio, )  

La candidata Claudia Sheinbaum declaró que el uso de bots es una forma de influir en la campaña 
electoral, pero que su movimiento busca una campaña llena de propuestas que levante el ánimo 
de la gente. Respecto a la CDMX, dijo que ganara el proyecto de Clara Brugada y señaló que no 
coincide con AMLO porque la ciudad progresista y democrática. Señaló que Clara Brugada tiene 
honestidad, creatividad y capacidad de ejecutar proyectos para gobernar la ciudad. Respecto a 
la reforma fiscal mencionó que hay margen para una mayor recaudación, sobre Pemex aseguró 
que ya trabaja en una propuesta para mejorar y sobre mega obras propuso trenes, ampliaciones 
de aeropuertos y carreteras, energías renovables y medio ambiente. 

 
PRECANDIDATOS 

 
Los jóvenes se enfrentan a definir su voto entre Xóchitl Gálvez, la precandidata del 
bloque opositor, PAN-PRI-PRD, la oficialista Claudia Sheinbaum Pardo, y Jorge Álvarez 
Máynez. 

(2024-05-23, Alejandro Paez, Portal Sin Embargo Al Aire, )  

Se reportó que hoy los jóvenes se enfrentan a definir su voto entre Xóchitl Gálvez, la precandidata 
del bloque opositor, PAN-PRI-PRD, la oficialista Claudia Sheinbaum Pardo, y Jorge Álvarez 
Máynez. Se trata que hoy activan los viernes por el cambio climático. La votación se debe a 
migración y cuestiones estructurales de la familia. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Vivienda define nuevo mapa 

(2024-05-24, Claudia Olguín, El Financiero (Sitio), )  
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Con un déficit al alza, la falta de políticas públicas y propuestas electorales tardías, el negocio de 
la vivienda ha visto en los últimos días a los astros alinearse en lo que podría ser el reinicio de 
una era de expansión. Actualmente el déficit de vivienda en México acumula 10 millones, el 
mercado actual está construido en un 60 por ciento de manera informal y según SEDATU en el 
2050 el país demandará 50 por ciento del parque habitacional de hoy. Por ello mitigarlo requiere 
la incorporación de nuevos esquemas de desarrollo de vivienda social, que prácticamente 
desapareció en este sexenio debido a la falta de subsidios y al efecto inflacionario, haciendo 
inaccesible el producto para los trabajadores con ingresos de tres salarios mínimos. Por ello, la 
propuesta de la CMIC de crear vía un esquema público-privado una Fibravit para ofrecer vivienda 

en renta para personas de menores ingresos formales e informales hace sentido. 

El Financiero,  
 
Empresarios de Nuevo León reconocen apertura al diálogo en Claudia Sheinbaum: Olivia 
Salomón 

(2024-05-24, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

Ante cientos de industriales de Coparmex, Canaintex, Canaco, CMIC, Canadevi, del Consejo 
Cívico, así como expresidentes de cámaras empresariales y socios de pequeñas y medianas 
empresas, se llevó a cabo el último encuentro empresarial con Claudia Sheinbaum, como 
candidata a la Presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia, 
organizado por CAINTRA, Nuevo León, afirmó la coordinadora nacional de enlace con el sector 
empresarial del equipo de campaña, Olivia Salomón. 

El Heraldo de Puebla PUE (sitio), Intolerancia PUE (sitio), Parabólica PUE (Sitio), Parabólica PUE (Sitio), El Universal de 
Puebla PUE (sitio), Parabólica PUE (Sitio), Grupo Metrópoli (Sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio), Diario Momento PUE 
(sitio), Intolerancia PUE (sitio), La Razón de México, La Razón de México,  
 
Presenta Mónica Villarreal Anaya su proyecto a los socios de la CMIC. 
(2024-05-24, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

Para enriquecer el diálogo y tener una amplia visión sobre los desafíos que enfrenta la industria 
de la construcción, la candidata de Morena a la alcaldía por Tampico, Mónica Villarreal Anaya, 
fue invitada por la CMIC a la Sesión de Asamblea donde los socios le presentaron propuestas y 
necesidades que requieren ser atendidas. La candidata de la 4T agradeció la invitación y escuchó 
las peticiones, garantizando que de obtener el triunfo este próximo 2 de junio será una gestora y 
aliada de este importante sector. Fue el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción Tamaulipas (CMIC), Pablo Eduardo Haro Panduro, quien dio la bienvenida a la 
candidata de la 4T, junto al coordinador de la zona sur, Gustavo Organista González. 

Expreso on line TAMPS (sitio), La Verdad TAMPS (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),  
 
Detonará Mijes crecimiento urbano ordenado con inversión histórica 

(2024-05-23, Redacción, Punto Noticias NL (sitio), )  

Con una inversión de más de 2 mil millones de pesos, Andrés Mijes detonará el crecimiento 
urbano ordenado en Escobedo, así lo anunció ante empresarios de la construcción donde 
destacó que desarrollará 150 obras de relevancia. Durante su participación en “Diálogos con 
Candidatos” de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el candidato 
de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” presentó las principales acciones que promoverán 
un total equilibrio de los componentes urbanos. 

Revista Equidad (Sitio),  
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Olga Sosa propone a constructores de CMIC trabajar en equipo y dar mayor dinamismo a 
esta industria en Tamaulipas. 
(2024-05-23, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

Construir puentes de coordinación y cooperación, para dar un mayor dinamismo a la industria de 
la construcción del sur de Tamaulipas, fue el compromiso que hizo Olga Sosa candidata al 
Senado de la República por Morena, ante empresarios de la CMIC en Tampico. Señaló que desde 
la cámara alta, será una aliada para abrir espacios con las secretarías de interés de los 
constructores, que les permita ingresar proyectos de infraestructura y desarrollo. 

Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), Cimac Noticias (Sitio),  
 
Cámaras empresariales de Querétaro exigen a CFE solucionar apagones 

(2024-05-23, Redacción, El Rotativo QRO (sitio), )  

Las cámaras empresariales de Querétaro han denunciado las severas afectaciones causadas 
por los apagones a nivel estatal y nacional, y exigen una pronta solución a la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE). La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) indicó 
que la inversión en infraestructura eléctrica ha disminuido en un 21% durante el actual sexenio, 
en contraste con los incrementos del 64% y 15% durante los sexenios de Calderón y Peña Nieto, 
respectivamente. Esto, debido a las restricciones impuestas por el actual gobierno federal. 
 
Busca Alianza Empresarial mejora a la economía de Tlaxcala capital 
(2024-05-23, Agencias, Periódico Enfoque (Sitio), )  

La Alianza Empresarial de Tlaxcala buscará mejorar la economía de la ciudad capital de cara a 
las elecciones del 2 de junio, por lo que en conjunto con los partidos Revolucionario Institucional 
(PRI) y Acción Nacional (PAN) ejecutará acciones para beneficiar a todos los gremios 
involucrados. En este evento participaron miembros de la Cámara Méxicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Tlaxcala (AHMET) y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), que mostraron su preocupación por mejorar las condiciones de 
seguridad y desarrollo económico en la capital tlaxcalteca. 
 
CMIC espera pronta reunión con Pemex para tratar pagos de contratistas 

(2024-05-23, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

El presidente de la Delegación Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Iván Ordaz Aréchiga, calificó como bueno el anuncio de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) para saldar adeudos con empresas contratistas. En la reunión el director 
general de Pemex reveló que el plazo para regularizar los pagos con proveedores es de mayo a 
agosto, por lo que el presidente de la Delegación Sur de CMIC en Veracruz solicitó un encuentro 
para atender a los empresarios con los que se tienen adeudos. Es preciso mencionar que en la 
zona sur son alrededor de 20 empresas a las que se les adeuda por conceptos de trabajos de 
mantenimiento a varias instalaciones de Pemex en la región, algunas de ellas son socias de la 
CMIC, a las que se adeuda más de 800 millones de pesos de septiembre a la fecha. 
 
Grupo Posadas suspende siete proyectos hoteleros ante altas tasas de interés e 
inflación 

(2024-05-23, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  
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Grupo Posadas informó que derivado de las altas tasas de interés y un elevado nivel de la 
inflación en los precios de construcción se suspendió el desarrollo de siete hoteles en México, 
que aún estaban en fase de proyecto. En un reporte, la empresa nacional especificó la decisión 
de poner en pausa estas obras se dio desde el contexto de la pandemia de coronavirus hasta 
este 2024. En este sentido, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
indicado que el incremento de los precios de la industria se encuentra en niveles por encima del 
10 por ciento, cuando la inflación general (alimentos y servicios) está en 4.6 por ciento. 
 
Es tiempo de un cambio de infraestructura y seguridad para los morelianos: Gisela 
Vázquez Alanís 

(2024-05-23, Redacción, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), )  

En las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gisela 
Vázquez Alanís, candidata a la presidencia municipal por el partido Tiempo por México, expuso 
sus propuestas de infraestructura para Morelia, durante el evento, también realizó la firma de 
compromisos para diversos proyectos de infraestructura. La candidata subrayó la importancia de 
que una mujer gobierne Morelia, afirmando que es el momento de darles la oportunidad a las 
mujeres, enfatizó que los trabajadores con los que creará alianzas serán seleccionados por su 
experiencia y currículum, y no por ser “amigos de los amigos”, con el objetivo de ofrecer un 
verdadero cambio en la capital. 
 
Agustín Bretón Desafía a Madaí Pérez Carrillo a un Debate Público 

(2024-05-23, Redacción, Nexos TXT TLA (sitio), )  

Agustín Bretón, aspirante a diputado local por el distrito 07 bajo la bandera de Movimiento 
Ciudadano (MC), ha lanzado un reto público a Madaí Pérez Carrillo, la candidata del partido 
oficialista. Bretón ha instado a Pérez Carrillo a debatir abiertamente y a dejar de eludir el contraste 
de propuestas. Para facilitar este debate, Bretón ha solicitado a las asociaciones civiles Alianza 
Empresarial de Tlaxcala, a través de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
y al Colegio de Politólogos del Estado de Tlaxcala, que extiendan una invitación formal a todos 
los candidatos a diputados locales por el distrito 07, cuya cabecera se encuentra en el Municipio 
de Tlaxcala. 
 
Propone Yensunni Martínez fortalecer presupuesto para infraestructura 

(2024-05-23, Redacción, Quadratín QROO (sitio), )  

En el foro Diálogos CMIC por Quintana Roo, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo 
Historia a la presidencia municipal de Othón P. Blanco, Yensunni Martínez, reafirmó su 
compromiso de trabajar de la mano con el sector empresarial y la sociedad para el crecimiento 
del municipio. 
 
Constructores demandan mano de obra 

(2024-05-23, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), )  

La falta de mano de obra en Nuevo Laredo ha provocado que los constructores modifiquen los 
tiempos de ejecución de las obras, haciendo la entrega más prolongada. Para la Cámara de la 
Industria de la Construcción, el 2024 ha sido un año muy positivo con un crecimiento importante 
tanto de obra pública como privada, pero están limitados por la falta de personal como albañiles, 
electricistas, herreros, entre otros. “Hemos tenido dificultades para poder solventar esa mano de 
obra, porque la que hay aquí en la ciudad es insuficiente para todo el desarrollo que se está 
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llevando a cabo en estos momentos y también es complicado porque aquellos sindicatos que 
todavía existen en la ciudad tampoco tienen los alcances para brindar el servicio”, dijo Luis 
Atilano, presidente de la cámara. 
 
ISAMAR RAMÍREZ SE COMPROMETE A FORTALECER LA ECONOMÍA LOCAL EN 
REUNIÓN CON LA CMIC 

(2024-05-23, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), )  

Isamar Ramírez, candidata a Diputada Local por el Distrito 13 de Manzanillo, sostuvo una 
productiva reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en la 

cual se reafirmó el compromiso de mantener un diálogo constante y constructivo en beneficio de 
las empresas colimenses. Isamar Ramírez destacó que trabajará en estrecha colaboración con 
Rosi Bayardo, próxima presidenta municipal de Manzanillo, para implementar políticas que 
impulsen el desarrollo económico de la región. “Estamos comprometidas a trabajar de la mano 
con el sector empresarial para crear un entorno propicio para el crecimiento y desarrollo de 
nuestras empresas. La Cuarta Transformación va con todo y no dejaremos a nadie atrás”, afirmó 
Ramírez. 
 
Cámaras empresariales de Querétaro exigen solución a apagones 

(2024-05-23, Redacción, Andy Martínez, Quadratín QRO (Sitio), )  

Cámaras empresariales del estado de Querétaro denunciaron afectaciones ocasionadas por los 
apagones registrados en el estado y a nivel nacional, por lo que, piden a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), una solución, pues se encuentran en la incertidumbre. La presidenta de 
Coparmex, Beatriz Hernández Rojas, señaló que debido a los apagones, que consideraron se 
deben al descuido y a la falta de infraestructura en energía, se ha registrado la pérdida de 
insumos y productos, así como en los costos en las operaciones; además, recordó que han 
solicitado al Gobierno Federal democratizar el mercado eléctrico. La CMIC, Coparmex, Club de 
industriales, Canaco y Canacintra, buscan establecer un diálogo con el Gobierno Federal y la 
CFE para generar alternativas para que el suministro de energía no le siga afectando a la 
industria. 
 
En entrevista, Raúl Rodríguez, titular del Consejo Consultivo del Agua, habla sobre más 
proyectos de infraestructura con base en el agua. 
(2024-05-23, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

Raúl mencionó que el Gobierno Federal no ha hecho nada para impulsar el abastecimiento del 
agua, tras la sequía en varios puntos de México. Comentó que esto le afecta tanto a los 
ciudadanos como a los productores del campo, se espera que en el próximo sexenio se ponga 
atención a este problema y por eso se dialogó con las candidatas a la Presidencia. Dijo que 
también se dialogó con la CANACINTRA al respecto, y aunque se hagan proyectos para 
abastecer a México de agua, no será suficiente lo que se aplique y harán falta más medidas. 
Resaltó que se requiere además que se invierta en infraestructuras y tecnologías, para impulsar 
una mejor calidad en la producción del campo. 
 
Reta Agustín Bretón a Madaí a un debate público 23 de mayo - 2024 

(2024-05-23, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

Agustín Bretón, candidato a diputado local del distrito 07 por Movimiento Ciudadano (MC) retó a 
la candidata del partido oficialista, Madaí Pérez Carrillo, a debatir de manera pública y que no se 
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esconda. A través de una solicitud a las asociaciones civiles Alianza Empresarial de Tlaxcala por 
conducto de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, así como el Colegio de 
Politólogos del Estado de Tlaxcala, Agustín Bretón, solicitó que sean estas asociaciones quienes 
inviten a todos los candidatos a diputados locales por el distrito 07 con cabecera en el Municipio 
de Tlaxcala. 
 
«Tijuana no es rehén de nadie», advierte IP y exige resolver bloqueo a Pemex 

(2024-05-23, Redacción, La Jornada BC (sitio), )  

Bajo la advertencia de que “Tijuana no es rehén de nadie”, las cámaras y asociaciones y 
empresariales de la ciudad exigieron públicamente la solución al bloqueo de Petróleos Mexicanos 
(Mexicanos), lo que ha generado escasez de gasolina. La publicación está suscrita por el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), las cámaras de la Industria de la Construcción (CMIC), de la 
Industria Electrónica, de Telecomunicaciones de la Información (Canieti), la de la Industria 
Restaurantera (Canirac), de la Vivienda (Canadevi), de Comercio (Canaco), del Pequeño 
Comercio (Canacope), del Autotransporte de Carga (Canacar), y la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). 
 
Proponen impulsar a la vivienda y su construcción 

(2024-05-23, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El pasado 21 de mayo en el Foro #DIÁLOGOSENCONCRETO con el tema “La Vivienda de cara 
al nuevo gobierno” los Coordinadores de Vivienda de las candidatas y el candidato a la 
Presidencia de México hicieron diversas propuestas para impulsar a la industria y abatir su déficit 
y carencias. Ante diversos líderes del sector como Cámara de la Construcción (CMIC), Colegio 
de Arquitectos (Cam-Sam), Asesores inmobiliarios (AMPI) Desarrolladores de vivienda 
(Canadevi) y otros especialistas como valuadores, etc y con la presencia de socias de Mujeres 
Líderes por la Vivienda (MULIV) Altagracia Gómez Sierra, coordinadora de Desarrollo Económico 
Regional de la candidata Claudia Sheinbaum aseguró que en caso de que el voto les favorezca, 
simplificarán trámites y que el gobierno no construirá, sino que se acercará al sector privado. 
 
Reconoce Patricia De la Madrid trabajo del sector empresarial 
(2024-05-23, Redacción, De Política y algo más ES (sitio), )  

Patricia De la Madrid Andrade, Presidenta Municipal de Colima, reconoció el trabajo y la 
aportación a la sociedad por parte del sector empresarial, tras reunirse con 13 representantes de 
cámaras empresariales. En su mensaje, la alcaldesa de la capital reconoció su trabajo y la 
coordinación de esfuerzos con el Ayuntamiento de Colima en beneficio del sector empresarial; 
así mismo, señaló que gracias a su trabajo en instituciones de Gobierno, y de manera voluntaria 
en asociaciones civiles, ha tenido la oportunidad de trabajar con el empresariado en beneficio de 
sectores vulnerables. A esta reunión asistieron los representantes de Canaco, Canirac, 
Coparmex, Canacintra, AMPI, Canadevi, CMIC, Asociación de Hoteles y Prestadores de 
Servicios Turísticos en la Zona Norte de Colima, Asociación de Comerciantes del Centro de 
Colima, y el Coordinador de la Mesa de Seguridad y Justicia de Colima y Villa de Álvarez. 
 
Flores Fernández un gran aliado de los empresarios 

(2024-05-23, Redacción, Diario Amanecer de México (sitio), )  

El candidato de la “Colación Fuerza y Corazón por Edomex”, Fernando Flores Fernández, se 
reunió con diversos sectores empresariales, incluyendo la Cámara Mexicana de la Industria de 
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la Construcción (CMIC), para presentar sus propuestas de apoyo al sector corporativo. Entre 
sus compromisos, destacó la importancia de la transparencia en las licitaciones municipales, a lo 
que el resaltó la utilidad de la plataforma Compranet para garantizar procesos transparentes y 
legales. 
 
Constructores se quejan que la obra pública se le sigue dando a foráneos 

(2024-05-23, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), )  

Empresarios afiliados a la CMIC en Quintana Roo, pasan por una crisis económica, no hay obra 
pública y los empresarios afiliados a la cámara llevan meses sin participar en obra pública que 
les geenre utilidades. De acuerdo a Ulises Morales presidente de la cámara empresarial, los 
agremiados están muy preocuipados pues desde hace meses que no cae obra publica y las que 
hay regularmente el ejercito mexicano subcontrata a empresas foráneas que san las que se llevan 
todo el recurso. 
 
Quitan 90 % de presupuesto a carreteras 

(2024-05-24, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Querétaro, 
Óscar Hale Palacios aseguró que el actual Gobierno Federal ha disminuido hasta un 90 por ciento 
el presupuesto para el mantenimiento de las carreteras federal, lo que ha generado desconcierto 
por parte de agremiados por la preocupación de la falta de mantenimiento, lo que pudiera generar 
repercusiones a quienes transitan en ellas. “La SICT no ha brindado presupuesto para la 
ejecución tanto para nuevos productos como para mantenimiento carrera, y hoy tenemos un foco 
rojo en vialidades en deterioro hace 6 años teníamos un presupuesto de 600 millones de pesos, 
hoy es de 60 millones, es impresionante que haya habido una reducción del 90 por ciento para 
el mantenimiento carretero”, expresó. 
 
Candidatos hablan ante el CMIC sobre nearshoring e infraestructura para Juárez 

(2024-05-24, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio), )  

Los candidatos a senadores de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, 
Daniela Álvarez y Mario Vázquez, así como Rogelio Loya Luna, quien aspira a la alcaldía de 
Juárez por “Juntos Defendamos Chihuahua”, fueron los invitados al “Encuentro con 
Constructores, Decisión 2024”, que se llevó a cabo en la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) Juárez, donde trataron temas como en nearshoring e infraestructura 
para la ciudad. 
 
Urge garantizar la obra pública de calidad en la ciudad: Martín Vásquez 

(2024-05-24, Redacción, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  

En reunión con directivos y socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Delegación Oaxaca, Martín Vásquez Villanueva, candidato del PRI y del PAN a la 
Presidencia Municipal de Oaxaca de Juárez, se comprometió a que una vez que tome posesión, 
llegará a un consenso con la CMIC para la designación del secretario municipal de Obra Pública, 
para privilegiar y garantizar que cada obra se realice con transparencia, eficiencia presupuestal, 
y de cumplimiento en tiempos, porque es lo que merecen los oaxaqueños. 
 
Apagones Querétaro: Empresarios alzan la voz contra la CFE. Piden abrir el mercado 
eléctrico 

(2024-05-24, Redacción, Tribuna de Querétaro QRO (sitio), )  
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Empresas registran pérdidas de hasta un 8% en un mes a causa de los apagones, informó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Oscar Hale Palacios en una rueda de prensa que reunió a los presidentes de la Cámara de 
Comercio de Querétaro, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), del 
Club de Industriales y la Cámara Nacional Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra). 
 
Protesta la IP por apagones 

(2024-05-24, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

Líderes empresariales de diferentes cámaras de Querétaro, exigieron a la autoridad federal de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) de solución al problemas de los apagones generalizados 
a nivel nacional y dentro de la entidad queretana, asegurando que esta “normalización” ha 
permeado en afectaciones relevantes en los gremios empresariales de Querétaro, desde el 
sector comercio hasta el sector industrial y de la construcción. Óscar Hale Palacios, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), apuntó que el discurso por 
parte del Gobierno Federal ha provocado que los apagones “se están normalizando”, ya que 
según una comparación hecha por la CMIC, durante el actual sexenio se disminuyó el 21.1 por 
ciento de inversión eléctrica tanto para mantenimiento como para construcción de nueva 
infraestructura. 
 
Líderes empresariales apoyan continuidad de Galindo  
(2024-05-24, Staff, SLP Plano Informativo, . 6)  

Los líderes de las cámaras empresariales de San Luis Potosí se pronunciaron a favor de la 
continuidad del trabajo de Enrique Galindo Ceballos al frente del Ayuntamiento de la capital, con 
lo que seguirán políticas públicas que han provocado el crecimiento de la ciudad. Juan Manuel 
Pérez Herrera, Presidente de la CMIC, hizo un reconocimiento a la labor desempeñada por 
Enrique Galindo como presidente municipal, y dijo que “Para que exista un proyecto completo en 
el gobierno de la ciudad, tres años no son suficientes, por lo que es necesaria la continuidad para 
poder concretar, cosechar y consolidar lo que la sociedad potosina necesita”. 
 
Construcción creció 4% en 1er trimestre 

(2024-05-24, Cecilia Conde, QRO Diario de Querétaro, . 3)  

En el primer trimestre del año se ha reportado un crecimiento del 4% en el sector de la 
construcción pese al proceso electoral, indicó el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Oscar Hale Palacios. “Si traemos un buen año, sin lugar 
a duda, aunque el reciente no ha representado lo que ha marcado el proceso del año, pero si 
hemos tenido un crecimiento con respecto al mismo periodo del año anterior”. indicó. 
 
Sector empresarial a refrenda apoyo a Fernando Flores en #Metepec 

(2024-05-23, Redacción, Cuestión de Polémica EDO.MEX (Sitio), )  

El candidato a presidente municipal de Metepec por la Coalición “Fuerza y Corazón por el 
Edoméx”, Fernando Flores Fernández, sostuvo reuniones con organismos empresariales, 
quienes destacaron su propuesta con cada sector y le extendieron su amplio apoyo para los 
próximos comicios. Este mismo miércoles el abanderado también fue recibido por integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), quienes escucharon las 
propuestas y entre las peticiones fue de poder licitar en la administración Municipal, a lo que 
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Flores Fernández les hizo incapie en que existe la página de compranet para que todo sea 
transparente y lícito. 
 
Llaman a gobierno federal a atender los apagones 

(2024-05-23, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

Los apagones que se han registrado en el estado no solo han mermado en la productividad de 
las empresas, sino que también han afectado la calidad de vida de las familias en el estado, por 
lo que el llamado al gobierno federal es a atender la problemática. La presidenta de la Cámara 
de Comercio de Querétaro, Lorena Muñoz indicó que falta inversión en infraestructura para dotar 
de electricidad, ya que la entidad tiene una actividad económica dinámica. Al respecto el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Oscar Hale 
afirmó que en 2022 la inversión en infraestructura para dotar de energía fue de 1.1%, y la 
demanda se incrementó 4.8%. 
 
Organismos empresariales exigen a CFE soluciones a cortes de energía en Querétaro 

(2024-05-23, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

Organismos empresariales de Querétaro hicieron un llamado al Gobierno Federal a que 
implemente acciones que permitan disminuir las interrupciones de energía eléctrica que han 
impactado de forma negativa a las empresas y habra la comunicación con el sector productivo 
para que de a conocer la situación y en conjunto se desarrolle un plan de atención a esta 
situación, estan dispuestos a invertir en infraestructura para generación de energías limpias. En 
primera instancia, el presidente de Canacintra Querétaro, Esaú Magallanes, detalló las 
afectaciones que ha sufrido la industria debido a los apagones, que van desde daños a equipos, 
máquinas, pérdida de insumos, paralización de operaciones y disminución de la productividad. 
Por su parte el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Oscar Hale, expresó que en los últimos años la CFE no ha fortalecido su infraestructura en 
materia de suministro de energía, lo cual ha afectado la distribución energética y, en 
consecuencia, esto ha provocado afectaciones negativas a los negocios de servicios, comercio 
e industria. 
 
Preocupa a empresarios apagones, ha provocado pérdidas económicas 

(2024-05-23, Estefany González, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

El sector privado del estado de Querétaro, exigió a la Comisión Federal de Electricidad diversas 
acciones para reducir los apagones que han generado problemas económicos y sociales en la 
población. En conferencia de prensa conjunta, los presidentes de la CMIC, Coparmex, Club de 
Industriales, Canaco y Canacintra Querétaro y San Juan del Río, mencionaron que ante la no 
inversión del Gobierno Federal, es indispensable la apertura del sector eléctrico para generar 
mayores acciones y reducir los problemas de apagones. “Hay cerrazón del Gobierno Federal”, 
expresó el presidente de CMIC, Oscar Hale. 
 
Inversión de la actual administración estatal en construcción ha sido histórica: CMIC 

(2024-05-23, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )  

Durante a la actual administración Ha hecho una inversión histórica en materia de infraestructura 
y construcción, lo que ha permitido que el sector haya crecido durante este ultimo trimestre, afirmó 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Juan Manuel 
Pérez Herrera. Aunque por parte del estado, e incluso del ayuntamiento, se ha hecho un gran 
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esfuerzo, para generar desarrollo principalmente en la zona metropolitana, el crecimiento en el 
sector pudo haber sido mayor, sin embargo no fue así por el tema federal. 
 
Organismos empresariales piden soluciones a cortes de energía eléctrica 

(2024-05-23, Redacción, Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), )  

Organismos empresariales de Querétaro hicieron un llamado al Gobierno Federal a que 
implemente acciones que permitan disminuir las interrupciones de energía eléctrica que han 
impactado de forma negativa a las empresas y abra la comunicación con el sector productivo 
para que dé a conocer la situación y en conjunto se desarrolle un plan de atención a esta 
situación. Por su parte el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Oscar Hale, expresó que en los últimos años la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
no ha fortalecido su infraestructura en materia de suministro de energía, lo cual ha afectado la 
distribución energética y, en consecuencia, esto ha provocado afectaciones negativas a los 
negocios de servicios, comercio e industria. 
 
Líderes empresariales apoyan continuidad de Galindo frente al Ayuntamiento capitalino 

(2024-05-23, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Los líderes de las cámaras empresariales de San Luis Potosí se pronunciaron a favor de la 
continuidad del trabajo de Enrique Galindo Ceballos al frente del Ayuntamiento de la capital, con 
lo que seguirán políticas públicas que han provocado el crecimiento de la ciudad. Juan Manuel 
Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
hizo un reconocimiento a la labor desempeñada por Enrique Galindo Ceballos como presidente 
municipal de la ciudad de San Luis Potosí, por lo que expresó que “para que exista un proyecto 
completo en el gobierno de la ciudad, tres años no son suficientes, por lo que es necesario la 
continuidad para poder concretar, cosechar y consolidar lo que sociedad potosina necesita”. 

Emsa Valles SLP (sitio), Quadratín SLP (Sitio), La Orquesta SLP (sitio), MG Noticias QRO (sitio), Periódico REDSL SLP 
(Sitio), Realidad San Luis SLP (sitio), Emisor Noticias SLP (sitio), Global Media SLP (sitio), Plano Informativo SLP 
(sitio), Close Up SLP (Sitio), La Voz de San Luis SLP (Sitio), Emsa Valles SLP (sitio), Policiaca San Luis SLP (sitio),  
 
Altas temperaturas provocan que recorran la entrada en las obras de construcción: CMIC 

(2024-05-23, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

Debido a las altas temperaturas que se han registrado en Querétaro, constructores han recorrido 
los horarios de entrada en las obras para afectar lo menos posible al trabajador, aseguró el 
presidente de la presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC), 
Óscar Hale Palacios. Detalló que no han reportado algún caso de golpe de calor en alguna de 
las obras afiliadas a la CMIC, pero estarán atentos a que se dé prioridad a la salud de los 
trabajadores. Destacó que también se ha solicitado que los descansos sean continuos para que 
permitan recuperase. 
 
Expertos dan recomendaciones a trabajadores de la construcción ante la actual ola de 
calor 

(2024-05-23, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), )  

Tras las recomendaciones emitidas en días pasados para establecer medidas de protección para 
los trabajadores de la construcción ante las altas temperaturas registradas en nuestro estado, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, consultó 
con la Ing. Rebeca Rivero Andrade y el Dr. Carlos Sánchez Aguilar, expertos del IMSS en 
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protocolos de seguridad y salud en el área de trabajo, acerca de las diferentes maneras en que 
se puede prevenir el golpe de calor durante la jornada laboral. 
 
Desafío para el Próximo Gobierno Federal, Concluir el Tren Maya 

(2024-05-23, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Quintana Roo, ha advertido que el Tren Maya no será completado por la 
administración actual. Morales Estrada señaló que, pese a ser una iniciativa insignia para el 
desarrollo de la región sur-sureste del país, el Tren Maya ha experimentado múltiples prórrogas 
en sus plazos de ejecución, y es improbable que alcance una operatividad completa antes del 
término de la presidencia de López Obrador. El representante de la CMIC enfatizó los problemas 
en los tramos 6 y 7, describiéndolos como técnicamente imposibles de terminar antes de finalizar 
el sexenio debido a los atrasos acumulados. La gestión del tiempo y los recursos será crucial 
para el próximo gobierno si quiere cumplir con los objetivos del proyecto y evitar más retrasos. 
 
Yensunni Martínez seguirá siendo aliada de las y los constructores quintanarroenses 

(2024-05-23, Redacción, DRV QROO (sitio), )  

Al asistir como invitada al foro de propuestas para el crecimiento del sector de la construcción, 
denominado “Diálogos CMIC por Quintana Roo”, Yensunni Martínez aseveró que, en la 
continuidad del segundo piso de la Cuarta Transformación, se seguirá escuchando y trabajando 
de la mano entre gobierno municipal, sector empresarial y sociedad en general. Ante el presidente 
del Comité Directivo de la CMIC Quintana Roo, Ulises Morales Estrada, así como representantes 
y socios del organismo, la candidata de Morena y la coalición Sigamos Haciendo Historia a la 
presidencia municipal de Othón P. Blanco afirmó que seguirán trabajando en unidad con los 
gobiernos hermanados de la Cuarta Transformación. 
 
Inversión de la actual administración estatal en construcción ha sido histórica: CMIC 

(2024-05-23, Berenice Gutiérrez, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Durante a la actual administración Ha hecho una inversión histórica en materia de infraestructura 
y construcción, lo que ha permitido que el sector haya crecido durante este ultimo trimestre, afirmó 
el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Juan Manuel 
Pérez Herrera. El empresario consideró que están convencidos en el sector que teniendo el 
apoyo federal con distribución de recursos equitativo el crecimiento seria mucho mayor, pues se 
ha dado la coordinación en el sector público-pribado. Manifestó que el factor electoral también ha 
influido para el tema de la inversión, y afirmó que en el “pero de los casos” a nivel federal ya no 
se puede tener más baja inversión, por lo que de cualquier modo, sea quien sea el próximo 
presidente, San Luis Potosí seguirá creciendo, quizá a ritmo lento, pero crecerá. 
 
Concluyó CMIC Michoacán los foros de candidatos con Gisela Vázquez 

(2024-05-23, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Michoacán, 
finalizó los foros denominados Avanzar y Construir con la visita de la candidata a la Presidencia 
de Morelia por Tiempo X México, Gisela Vázquez Alanís. En compañía de afiliadas y afiliados a 
este organismo empresarial, el Presidente de CMIC Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, realizó 
la entrega de un documento, que contempla 5 compromisos para el fortalecimiento de la industria. 
Es de señalar que CMIC Michoacán, concluyó esta firma exitosamente con los 5 candidatos y la 
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candidata a la Presidencia de Morelia, dando espacio y voz a cada una de las fuerzas políticas 
que buscan representar a la capital del estado. 

Cambio de Michoacan MICH (sitio),  
 
Llaman a trabajadores de construcción a prevenirse frente a calor extremo 

(2024-05-23, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

Tras las recomendaciones emitidas en días pasados para establecer medidas de protección para 
los trabajadores de la construcción ante las altas temperaturas registradas en nuestro estado, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, consultó 
con la Ing. Rebeca Rivero Andrade y el Dr. Carlos Sánchez Aguilar, expertos del IMSS en 
protocolos de seguridad y salud en el área de trabajo, acerca de las diferentes maneras en que 
se puede prevenir el golpe de calor durante la jornada laboral. 
 
Expertos dan recomendaciones a trabajadores de la construcción ante la actual ola de 
calor 

(2024-05-23, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), )  

Tras las recomendaciones emitidas en días pasados para establecer medidas de protección para 
los trabajadores de la construcción ante las altas temperaturas registradas en nuestro estado, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán, consultó 
con la Ing. Rebeca Rivero Andrade y el Dr. Carlos Sánchez Aguilar, expertos del IMSS en 
protocolos de seguridad y salud en el área de trabajo, acerca de las diferentes maneras en que 
se puede prevenir el golpe de calor durante la jornada laboral. 
 
Van Mario y Daniela por civilización del país 

(2024-05-23, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  

Mario Vázquez y Daniela Álvarez, candidatos al Senado por la Coalición “Fuerza y Corazón X 
México” (PAN, PRI, PRD), encabezaron junto a Rogelio Loya, candidato a alcalde de Ciudad 
Juárez, un encuentro con integrantes de la CMIC de esta frontera. El candidato Mario Vázquez 
invitó a los presentes a reflexionar sobre la situación del país que ha llevado a la falta de 
distribución justa de los recursos y por ende un retraso en la infraestructura en estados y 
municipios “se han gastado los ahorros de década, fondos y fideicomisos”, por el contrario han 
abandonado y dejado de dar mantenimiento a hospitales y carreteras, lo más básico, que además 
nos ha costado años construir, pero “si no han podido con lo más básico, tampoco van a poder 
con lo más”. 

CDJ CHIH (sitio), Impacto Noticias CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio),  
 
Retrasos en la obra de Paseo 5 de Febrero fueron insostenibles: CMIC 

(2024-05-23, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

Oscar Hale, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC), Oscar Hale, refirió 
que los retrasos en la obra de Paseo 5 de Febrero fueron insostenibles por la cantidad de obra e 
infraestructura oculta que no había sido identificada hasta el momento de escarbar. No obstante, 
el líder del sector indicó que la Contraloría del Estado seguirá su proceso de auditoría para aplicar 
la sanción correspondiente por el retraso. Oscar Hale indicó que todavía hay algunas empresas 
queretanas, subcontratadas por ICA, que están trabajando en las instalación oculta de red 
energía eléctrica. En total, 25 empresas queretanas participaron en la obra desde su inicio. 
 
Ante apagones, cámaras en Querétaro piden diálogo al gobierno federal 
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(2024-05-23, Mónica Gordillo, Código QRO QRO (Sitio), )  

Representantes de cámaras empresariales, de comercio e industriales, en el estado de 
Querétaro, hicieron un llamado al gobierno federal para que abra el diálogo y permita que se 
generen alternativas para evitar que continúen las afectaciones a consecuencia de los cortes de 
energía eléctrica o “apagones” registrados en 70 por ciento del territorio mexicano. El llamado, lo 
hicieron: la presidenta de la Cámara de Comercio en Querétaro, Lorena Muñoz; la presidenta del 
Club de Industriales de Querétaro, Verónica Valverde; el presidente de la delegación en 
Querétaro de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Esaú 
Magallanes y el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Querétaro, Óscar Hale; entre otros. 
 
Prevé CMIC que tramos 6 y 7 del Tren Maya no estarán listos en septiembre 

(2024-05-23, Elena Hernández, Grupo Piramide (sitio), )  

Por el atraso en las obras de construcción de los tramos 6 y 7 del Tren Maya, el Presidente de 
la CMIC en el estado, Ulises Morales Estrada señaló que no estará listo en septiembre cuando 
el presidente Andrés Manuel López Obrador dejará el gobierno federal. El dirigente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Ulises Morales Estrada precisó que estaba 
programado terminar el tren en diciembre del año pasado. Y a la fecha se ha postergado a 
febrero, luego a junio y ahora para septiembre. 
 
Líderes empresariales exigen a la CFE solución a los apagones en Querétaro 

(2024-05-23, Redacción, El Queretáno QRO(Sitio), )  

Un grupo de líderes empresariales de diferentes cámaras, hicieron un llamado conjunto a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a las autoridades correspondientes para solucionar la 
problemática de los apagones que se han registrado en Querétaro. Los empresarios consideraron 
que los apagones han representado pérdidas materiales, productivas, en equipamiento y ventas 
que aún no pueden ser cuantificadas, además de casos de industrias especializadas, como la 
farmacéutica, ya que se han registrado pérdida de medicamentos que requieren refrigeración 
industrial. Entre las cámaras que se sumaron a este llamado, se encuentra el presidente de la 
Canacintra en Querétaro, Esaú Magallanes; la presidenta de la Coparmex, Beatriz Hernández; el 
Presidente de la CMIC, Oscar Hale, la presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro, 
Lorena Muñoz y la presidenta del Club de Industriales de Querétaro, Verónica Valverde, entre 
otros. 
 
Distribuidor Vial Periférico-Atixcáyotl responde a la necesidad de repensar el flujo de la 
ciudad: Eduardo Gómez 

(2024-05-23, Redacción, Reto Diario PUE (sitio), )  

En la construcción del nuevo Distribuidor Vial Periférico Ecológico-Atlixcáyotl, en la que participa 
una decena de empresas adheridas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Puebla, se invertirán 246 millones 913 mil pesos. 
 
Nearshoring: Oportunidades y desafíos en la construcción en Querétaro 

(2024-05-23, Redacción, Rotativo de Queretaro QRO (sitio), )  

Querétaro se ha posicionado como un destino atractivo para el nearshoring, una estrategia 
empresarial que ha ganado relevancia a nivel global. Factores como su ubicación estratégica, la 
disponibilidad de mano de obra calificada y costos competitivos han contribuido a esta tendencia. 
Sin embargo, el sector de la construcción enfrenta retos energéticos importantes en la región. 
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Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Querétaro, subraya la necesidad de abordar estos desafíos y de proporcionar 
facilidades a las empresas que buscan establecerse en la entidad. 
 
Retrasos en la obra de Paseo 5 de Febrero fueron insostenibles: CMIC 

(2024-05-23, Oz Magazine, Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), )  

Óscar Hale, presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC), Oscar Hale, refirió 
que los retrasos en la obra de Paseo 5 de Febrero fueron insostenibles por la cantidad de obra e 
infraestructura oculta que no había sido identificada hasta el momento de escarbar. No obstante, 
el líder del sector indicó que la Contraloría del Estado seguirá su proceso de auditoría para aplicar 
la sanción correspondiente por el retraso. Oscar Hale indicó que todavía hay algunas empresas 
queretanas, subcontratadas por ICA, que están trabajando en las instalación oculta de red 
energía eléctrica. 
 
Supera Mariana Rodríguez con amplia ventaja en Monterrey: Encuestadora Gobernarte 

(2024-05-23, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), )  

De acuerdo a la última encuesta de GOBERNARTE, la candidata de Movimiento Ciudadano sigue 
arrasando consiguiendo 42 por ciento de las preferencias electorales para ocupar la primera 
posición. Adrián de la Garza, del PRI-PAN-PRD, por su parte, obtuvo el segundo sitio con 20 por 
ciento del voto. El ejercicio preelectoral ubicó a Patricio Zambrano, de VIDA NL con 6 por ciento 
Adalberto Madero, de ESO con 4 y Arnulfo Martínez, del PT con 2 por ciento de los encuestados. 
 
Crisis en la construcción en el sur de Quintana Roo 

(2024-05-23, Redacción, Marcrix Noticias QROO (sitio), )  

La industria de la construcción en la zona sur de Quintana Roo enfrenta una crisis significativa 
debido a la falta de obra pública programada para la temporada de verano. Según Ulises Morales 
Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Quintana Roo, solo entre el 18% y el 20% de las constructoras afiliadas en regiones como Othón 
P. Blanco, Bacalar y Felipe Carrillo Puerto estarán operando en los próximos meses. 
 
Empresariado recrimina apagones y piden solución a la CFE 

(2024-05-23, Redacción, Códice Informativo QRO (Sitio), )  

Seis gremios empresariales en Querétaro han unido sus voces para reclamar al gobierno federal 
que resuelva la problemática de los apagones que se ha presentado desde marzo, cuando 
comenzó la atípica temporada de calor que ha provocado temperaturas récord y, también, un 
incremento sustancial en el consumo de electricidad. Como explicó Lorena Altamirano, 
presidenta de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco), esto implica afectaciones económicas 
a los negocios que pueden ir de los 120 a los mil 200 pesos por hora sin luz, sumado a los costos 
que implica invertir en plantas eléctricas de emergencia, reparaciones de electrodomésticos y la 
pérdida de alimentos que se echan a perder si no están refrigerados constantemente. Por su 
parte, Oscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que la política federal de impedir nuevas construcciones de 
energía eléctrica significó que este es el primer sexenio en el que la inversión en el sector se 
contrae, lo que es además contraproducente, pues están llegando empresas por el ‘nearshoring’ 
de empresas que buscan estar más cerca del mercado norteamericano. 
 
Empresariado exige solución de apagones a CFE 
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(2024-05-23, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

Líderes empresariales de diferentes cámaras de Querétaro, exigieron a la autoridad federal de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) de solución al problemas de los apagones generalizados 
a nivel nacional y dentro de la entidad queretana, asegurando que esta “normalización” ha 
permeado en afectaciones relevantes en los gremios empresariales de Querétaro, desde el 
sector comercio hasta el sector industrial y de la construcción. El presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) de Querétaro, Esaú Magallanes 
Alonso aseguró que los apagones han generado daños en máquinas, equipos y en horas de 
producción de la industria, a pesar de que varias industrias cuentan con generadores alternos de 
energía, las afectaciones por apagones han afectado directamente a la producción de las 
cadenas de suministro. Por su parte, Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), apuntó que el discurso por parte del Gobierno 
Federal ha provocado que los apagones “se están normalizando”, ya que según una comparación 
hecha por la CMIC, durante el actual sexenio se disminuyó el 21.1 por ciento de inversión eléctrica 
tanto para mantenimiento como para construcción de nueva infraestructura. 
 
Organismos empresariales piden soluciones a cortes de energía eléctrica 

(2024-05-23, Oz Magazine, Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), )  

Organismos empresariales de Querétaro hicieron un llamado al Gobierno Federal a que 
implemente acciones que permitan disminuir las interrupciones de energía eléctrica que han 
impactado de forma negativa a las empresas y abra la comunicación con el sector productivo 
para que dé a conocer la situación y en conjunto se desarrolle un plan de atención a esta 
situación. Por su parte el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Oscar Hale, expresó que en los últimos años la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
no ha fortalecido su infraestructura en materia de suministro de energía, lo cual ha afectado la 
distribución energética y, en consecuencia, esto ha provocado afectaciones negativas a los 
negocios de servicios, comercio e industria. 
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